
Impressão Informal da Ata do Conselho Deliberativo da COPPE

ATA No. 01 DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO
DELIBERATIVO  DA COPPE/UFRJ, REALIZADA EM 07 DE JANEIRO 
DE 2003.

Presentes
Membros da Diretoria
Luiz Pinguelli Rosa, Luiz Fernando Loureiro Legey, Eugenius
Kaszkurewicz, Marilita G. Braga, Angela Uller

Representantes do Corpo Docente 
Fernando Luiz Bastian, Luiz Landau, Djalma M. Falcão, Amaranto Lopes
Pereira, Fernando Alves Rochinha.

Representantes dos Programas 
Luiz Pereira Calôba, Luis Felipe M. de Moraes, Carlos David Nassi, Vera
Maria Martins Salim, José Antonio Ponciano, Segen Farid Estefen,
Álvaro Luiz Gayoso Coutinho, Antônio Giannella Netto, Aquilino Senra
Martinez, Roberto Schaeffer, Lavínia Maria Borges, Alberto Gabbay
Canen.

Representantes dos Funcionários Técnicos e Administrativos
Fernando Pedro, Júlio d’Assunção Barros Jr., Paulo Roberto
Menezes, Neuman Solange Resende.

Representantes de Alunos
Magno Enrique Mendonza Meza, Raimundo Nonato da Costa Coelho,
Sebastião de Andrade Loureiro.

Ausências Justificadas
Ney Roitman, João Carlos Pereira, Denise Cunha Dantas, Íris Mara G.
Souza.

ATA do dia 03/12/2002 – aprovada sem alterações.

EXPEDIENTE

Não houve expediente.
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ORDEM DO DIA

I. Homologações

Homologada a composição da Banca Examinadora para Avaliação
do Relatório de Progressão Horizontal do prof. Eduardo Gomes Dutra
do Carmo, do Programa de Engenharia Nuclear (Adjunto I para Adjunto II
).
Membro Interno
Prof.  Antonio Carlos Marques Alvim – COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Rolci de Almeida Cipolatti – IM/UFRJ
Membro da CAD
Prof. Nelson Francisco Favilla Ebecken  – COPPE/UFRJ

Homologada a composição da Banca Examinadora para Avaliação
do Relatório de Progressão Horizontal da profa. Maria Aparecida
Cavalcanti Netto, do Programa de Engenharia Oceânica (Adjunto I para
Adjunto II).
Membro Interno
Prof.  Marcelo dos Santos Neves – COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Nélio Domingies Pizzolato – PUC/RJ
Membro da CAD
Prof. Roberto Dieguez Galvão  – COPPE/UFRJ

Homologada a composição da Banca Examinadora para Avaliação
do Relatório de Progressão Horizontal da profa. Maria Aparecida
Cavalcanti Netto, do Programa de Engenharia Oceânica (Adjunto II para
Adjunto III).
Membro Interno
Prof.  Marcelo dos Santos Neves – COPPE/UFRJ
Membro Externo
Prof. Nélio Domingies Pizzolato – PUC/RJ
Membro da CAD
Prof. Roberto Dieguez Galvão  – COPPE/UFRJ

Em votação as três bancas para progressão horizontal relacionadas
acima:
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Votos favoráveis: 19 votos 
Votos contrários: 00
Abstenções: 03
Bancas aprovadas.

Extra-pauta

Prof. Aquilino – solicitou aos membros do CD a inclusão de item 
extra-pauta. Aprovado.

Homologação de alteração de banca para concurso para prof.
Adjunto, área de Computação Gráfica, do Programa de Engenharia
de Sistemas e Computação.

Novo membro -  Marcelo Gattass – PUC/RJ
Votos favoráveis  – 21
Votos Contrários – 00
Abstenções – 01
Alteração aprovada.

Homologação do candidato Ricardo Cordeiro de Farias. Concurso para
prof. Adjunto, área de Computação Gráfica, do Programa de
Engenharia de Sistemas e Computação.
Votos favoráveis  – 19
Votos contrários  – 00
Abstenções  – 01
Candidato homologado.

II. Discussão sobre o preenchimento do cargo em caso de afastamento
do Diretor da COPPE.

Prof. Aquilino – sugeriu que os representantes do CD  iniciem uma
discussão junto aos Colegiados antes de qualquer deliberação.
Posteriormente os representantes trariam as suas posições e, se for o
caso, seria convocada uma reunião extraordinária para deliberação
final.  Observou que com relação ao afastamento do Reitor, prof.
Lessa,  há no âmbito do CONSUNI uma deliberação que estipula um
prazo para novas eleições, após licença de 90 dias.  Comentou que
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já houve um caso na COPPE, na época em que o prof. Maculan se
afastou para assumir o cargo de Reitor, onde o Vice-diretor assumiu a
Direção da COPPE, sem eleições.

Prof. Aquilino – convidou o prof.  Pinguelli para fazer um relato da sua
situação.

Prof. Pinguelli – comentou que ontem foi realizada uma reunião com
vários colegas, onde foi pedido para que ele permanecesse na COPPE e
não aceitasse o  convite para ir para a Eletrobrás.  Disse que está
muito envolvido com as ações do novo governo, não podendo
declinar do convite.  Não vê nenhum problema em sair da COPPE, pois
ninguém é insubstituível e, certamente, haverá uma solução para
a sua substituição.   Disse que podemos decidir calmamente se
haverá novas eleições, o vice assumindo por um período de 
licenciamento ou o vice assumindo como no passado.  Confirmar com o
prof.  Legey, se há interesse da parte dele em assumir a Diretoria da
COPPE,  desde que o regulamento permita.

Informou que a Eletrobrás indicará o novo Presidente no dia 13 de
janeiro.  Acredita que haverá uma boa interação entre a COPPE e a
Eletrobrás, pois quer revitalizar algumas áreas já esquecidas, como o
CEPEL.  Atuará para que a COPPE participe, valorizando mais a
tecnologia no setor elétrico. 

Prof. Aquilino – comentou que independentemente da posição do CD,
 com relação ao futuro processo de substituição do Prof. Pinguelli,  o
atual Vice-diretor deverá  assumir temporariamente a Direção da
COPPE a partir do dia 13 de janeiro, para que não ocorra uma
descontinuidade na rotina da Instituição.

Prof. Giannella – parabenizou o prof. Pinguelli, pois é uma figura que
vai representar um papel muito importante nessa nação. Desejou-lhe
muito sucesso. Sucesso para o prof. Maurício Tolmasquim  também,
que assumiu a Secretaria Executiva do Ministério de Minas e Energia.
Com relação a substituição do Diretor, acredita que a COPPE é
suficientemente madura para tratar da questão e chegar a uma
solução viável. A questão a ser debatida é qual o melhor modelo
para criarmos um processo sucessório. Comentou  que houve um
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impacto político extraordinário o fato de haver um suposto pacto entre o
Pinguelli e o Aloísio Teixeira,  no qual o Pinguelli  seria candidato a
Reitor. Pediu esclarecimentos.

Prof. Pinguelli – disse que houve realmente um encontro, mas não
houve nenhum pacto. Ficou um pouco perplexo pois foi também
procurado pelo grupo da profa. Vera Halffon, mas foi dito que não
poderia aceitar pois já estava envolvido com a indicação para a
Eletrobrás. Não delegou e nem deu qualquer posição ao Aloísio
Teixeira. Está assumindo o cargo de Presidente da Eletrobrás,
preocupado coma situação do financiamento público.

Prof. Aquilino – defendeu a questão da licença que permita que essa
discussão permeie toda a comunidade COPPE,  estabelecendo-se a
candidatura e os prazos. Ao colocar em pauta esse item, trouxe a
preocupação em manter o funcionamento regular da Instituição.

Prof. Bastian – comentou que a sua preocupação é agilizar todo o
processo, tendo em vista o precedente à época do prof. Maculan.
Sugeriu que o atual Vice-diretor assuma a Direção da COPPE e o CD
indique um novo Vice-diretor.  Recomenda um consenso da Instituição.
Não há,  a seu ver, nenhuma vontade de passar novamente pelo
processo eleitoral. 

Prof. Aquilino – sugeriu uma  licença por 4 meses.

Profa. Marilita – solicitou um prazo maior: 6 meses.

Prof. Amaranto – comentou que não devemos desobedecer os
procedimentos que disciplinam cargos, agir com prudência, sem ferir os
dispositivos legais. Explicou que em caso de vacância  por um período
de três meses,   haverá eleições.

Sugeriu que a Comissão de Legislação e Normas do CD verifique
até que ponto a lei podemos chegar; três meses de licença,  a
princípio, e não diretamente seis meses. Devemos levar em
consideração o procedimento já admitido pelo CONSUNI.

Prof. Calôba – sugeriu que o CD autorize uma licença de 4 meses,
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prorrogável por mais 2 meses se necessário.

Prof. Giannella – sugeriu 3 meses e posterior discussão para se decidir
o que deverá ser feito.

Prof. Amaranto – propôs três meses, podendo ser prorrogado. 

Após ampla discussão foi proposto uma licença de três meses, a
partir de 13 de janeiro de 2003. No mês de abril, na sessão ordinária
do CD, será discutida a questão da substituição do Diretor da
COPPE.

Em votação a proposta acima 
Votos favoráveis  - 26
Votos contrários  - 00
Abstenções – 00
Proposta aprovada.

III. Aumento do Overhead dos Projetos COPPETEC.

Prof. Aquilino convidou  o prof. Pinguelli para relatar a situação.

Prof. Pinguelli – fez um breve relato sobre  a reunião realizada com os
Coordenadores para falar sobre o condomínio do I-2000. Explicou que
essa medida tem como objetivo manter o padrão de limpeza e
segurança e que se estenderá a todos os Departamentos da COPPE.
Foi aprovado pelo Conselho de Coordenação  1% do overhead dos
projetos para uma conta especial da ADC.

Prof. Luiz Felipe – questionou se a Escola de Engenharia participaria do
pagamento dessa segurança e limpeza  e se esse 1% seria em cima de
novos projetos ou antigos.

Prof. Bastian – comentou que a COPPE vem dando um exemplo pela
contribuição, disseminação da qualidade, pensando num futuro
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melhor para a Instituição.  Além de medidas como essa, se pense em
se criar um fundo.

Profa. Angela – lembrou que a Escola de Engenharia  e a Escolha de
Química têm recursos para dividir as despesas. Propõe  uma
discussão com a EE e a EQ para que elas de alguma forma também
colaborem.

Prof. Aquilino convidou a profa. Marilita para fazer a apresentação,
através de planilhas, dos gastos efetuados pela COPPE. Observou que
é importante que posteriormente essas planilhas sejam distribuídas
aos membros do Conselho para que os mesmos, em reuniões dos
Colegiados, expliquem que foram feitas várias tentativas para que não
houvesse essa medida

Profa. Marilita disse que também houve um esforço de gastos pelo
SIAFI e observou que os prestadores de serviços (CLT) oneram bastante
os gastos da COPPE. 

Após a apresentação, o prof. Aquilino colocou em votação a
proposta de aumento de 1% do overhead dos projetos COPPETEC:
Votos favoráveis  –  21
Votos Contrários – 00
Abstenções  –  01
Proposta aprovada.

“A partir da presente data será cobrado um overhead adicional de 1%
dos projetos COPPETEC, com a finalidade específica de pagamento de
despesas da ADC. Deverá ser aberta uma conta especial para este fim,
de forma a possibilitar o acompanhamento dos itens de despesa”. 

Nada mais havendo a tratar, o prof. Aquilino Senra Martinez deu por
encerrada a sessão às 12:30h.

Presidente: Prof. Aquilino Senra Martinez
Secretária: Denise Schwartz Cupolillo

Ata aprovada em 11/03/2003.
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